

町民に知らされていない

牛越邦夫

15億円もの「まちなか再生事業」

徹底して住民の意見を反映した

松川村すずの音ホール

勝山町長は広報いけど8月号で「まちなか再生」を、2期目の目玉事業にすると発表しました。

内容は公民館建設、空き店舗・区画整理、安曇病院の再構築、低価格住宅、文化資源を生かしたまちづくりなどを挙げ、その実行のため「社会資本総合整備計画」を策定し、来年3月には決定したいと議会側に説明があつたとのことです。5年間で総額15億円もの事業と聞いていますが、町民には何も知られていません。こんな大きな事業をわずか数か月で、それも20名程度に委託した策定委員会（仮称）による4回の委員会開催で決めてしまつていいのでしょうか。

そこで、松川村の「すずの音ホール」建設はどうだったのか、当時ワークショップ（手作業で創造する場・研修会）に携わった方に聞いてみました。

どのように建設計画が進められたのですか

公民館建て替え計画があり、多目的交流センターとして建設されると分かつたとき、住民から「使い勝手のいいホール、図書館の併設、みんなが憩える場所がほしい」など強い要望が出されました。現村長から「①場所は役場の南側②予算は10億円以内、この条件であればどのように議論しても構わない」との考えが出され、住民参加が実現しました。

住民の意見を直接反映させ

るのはワークショップ方式がいい

だろうと、山口大学の教授が

コーディネーターとなり始まりました。初回には何と120名



住民参加で作った「すずの音ホール」

「提案し、行動する党」 日本共産党を躍進させてください

部内資料

発行責任者 太田 勰 (62-5727)
議員連絡先 うすい孝彦 (62-5093)
服部 久子 (62-4357)

133号
2012年11月

なぜ民主党政権は無惨に失敗したのでしょうか

12月4日公示、16日投票で、歴史的な総選挙がたたかわれます。今回の解散は、野田内閣が、国民のみなさんの批判と怒りに追い詰められた「追い込まれ解散」というべきものでした。選挙に臨む日本共産党の考え方をお伝えします。

いまこそ「二つの害悪」を断ち切る本物の改革に取り組む時がやつてきました。

日本共産党は、この立場であらゆる分野で改革のビジョンを提案し、行動する政党です。

今回の総選挙では本物の改革実現のため議席倍増―現在の9議席を18以上の議席への躍進めざしがんばります。

1. 財界中心の政治を断ち切る

マニフェストにもなく国民多数が反対する「消費税大増税の強行」、大震災後8割の国民が反対している「原発稼働の強行」、日本農業と経済を壊す「TPPの推進」、沖縄を始め日本全土で反対している「オスプレイ配備の強行」など。根っこにあるのは、「財界中心」「アメリカいいなり」という「二つの害悪」を特徴とする、60年前から続く古い自民党型政治であり、民主党政権がそこから抜け出す立場も意思もないからです。

●消費税大増税を阻止します

●財界中心の政治を断ち切る

国民の多くは原発に依存しない社会を望んでいます。しかし、自民、民主、公明、維新の会は「原発ゼロ」「脱原

(p2へ続く)

もの住民が集まり、さまざまなもので足りず結果的に2年余13回行われました。教授の好意・協力が大きかったです。

ワークショップはホール、図書館、公民館と3つのグループ別に開かれ、検討した内容は広報に載せました。

ワークショップは出入り自由、1回休んでも広報を見ればわかるようにしたんです。青写真はホームページで公開し、広く住民から意見を上げてもらいました。多くの意見が出され、事務局も大変だったと思います。

当初4回の予定だったのですが、とても足りず結果的に2年余13回行われました。教授の好意・協力が大きかったです。

ワークショップはホール、図書館、公民館と3つのグループ別に開かれ、検討した内容は広報に載せました。

ワークショップは出入り自由、1回休んでも広報を見ればわかるようにしたんです。青写真はホームページで公開し、広く住民から意見を上げてもらいました。多くの意見が出され、事務局も大変だったと思います。

設計に意見は取り入れられましたか

間接られ、カウンタ出来た数だけで10万人を超えた。

イスが汚れてしまったら、気付いたボランティアが布バーアを作ります。庭はガーデニングクラブが花を植えています。隣の保育園は庭の芝生トイレス張りで外から見えるところ

ホールの豪華な綿帳はいらな

り、毎日現場に通い指示をさ

れていました。私たちはワーク

シップ第2ステージとして、運

当方針やらあらゆる備品購入、

トイレの数まで話し合いました。

ワークシップはホール、図

書館、公民館と3つのグル

ープ別に開かれ、検討した内

容は広報に載せました。

ワークシップは出入り自由、

1回休んでも広報を見ればわか

るようになつたんです。青写真は

ホームペーで公開し、広く住

民から意見を上げてもらいまし

た。多くの意見が出され、事

務局も大変だったと思ひます。

ワークシップはホール、図

書館、公民館と3つのグル

ープ別に開かれ、検討した内

容は広報に載せました。

ワークシップは出入り自由、

1回休んでも広報を見ればわか

るようになつたんです。青写真は

ホームペーで公開し、広く住

民から意見を上げてもらいまし

た。多くの意見が出され、事

務局も大変だったと思ひます。

ワークシップはホール、図

書館、公民館と3つのグル

ープ別に開かれ、検討した内

容は広報に載せました。

ワークシップは出入り自由、

1回休んでも広報を見ればわか

るようになつたんです。青写真は

ホームペーで公開し、広く住

民から意見を上げてもらいまし

た。多くの意見が出され、事

務局も大変だったと思ひます。

ワークシップはホール、図

書館、公民館と3つのグル

ープ別に開かれ、検討した内

容は広報に載せました。

コラム
有明

政局は来月16日投票にむけ走りだした。自民党化し

た民主党、更に右傾化する

国民党。「第三極とメディ

アが煽る右からの突撃隊維新の

会。その他政党・会派の林立▼消

費税・原発・TPP・基地・領土

など争点は多い。だが重要なのは

国的基本法の憲法。国民党は「改

正草案」を持つ。草案には「戦争放棄」の章を「安全保障」に変え、海外での武力行使も任務にする

「国防軍」を持つ▼それに改憲は議員の3分の2以上の賛成が必要ですが、「2分の1」にして改憲し

易くする。現憲法は「天皇や摂政、閣僚、議員・公務員（裁判官も特

別公務員だから総称して除いてい

それを天皇・摂政を義務から解放し、逆に国民に憲法尊重を命ずる。

軍隊を明文化、国民は徵兵制さえ

負わされることに▼野田は改憲論者を自認し、阿部も急進的な改憲論者、石原は現憲法無効・帝国憲法復活論者だ。憲法は衆院選の重

要な争点。国会の護憲勢力を大きく

くせねば。日本共産党は現9議席の倍増を目指とする。ぜひ実現したい。平和や生活を守るためにには、それがもつとも近道だから。